

Estado32

EDITORIALES

03 de enero del 2020





opinión

REFERENTE PERIODÍSTICO

POR GERARDO DE ÁVILA

Camberos, mal comienzo

CERERESO, LAS COSAS NO ESTÁN BIEN

Los violentos acontecimientos del 31 de diciembre de 2019 y que continuaron todavía ayer en el CERERESO de Cieneguillas que han cobrado la muerte de 17 internos, presuntamente, entre dos cárteles que operan en Zacatecas, obliga, irremediablemente a una reflexión seria sobre lo que ahí está ocurriendo. Señor Secretario de Seguridad ISMAEL CAMBEROS las cosas no están bien. Debe pedir ya el apoyo federal.

El secretario CAMBEROS HERNÁNDEZ está obligado a informar de manera seria y permanente, no solo a los trabajadores de los medios de comunicación, sino a los familiares de los propios internos. La política comunicacional está fallando de manera permanente. Que no lo engañen.

Recapitulando: el último día de 2019, una riña entre internos de dos cárteles que dejó como saldo 16 personas muertas de ambos bandos. Y, apenas ayer 2 de enero, otra nueva riña al interior del CERERESO dejó el fallecimiento de un interno más. A todo esto habrá que sumarle 10 lesionados en ambos pleitos. Las cosas no están bien.

EL TRASLADOS SE VUELE INDISPENSABLE

En medio de esta discusión, por muchas razones el CERERESO de Cieneguillas, en Zacatecas, literal, se ha vuelto inseguro. Basta recordar los más recientes acontecimientos que se han ocurrido. Sólo como referente, en 2009, en tiempos de la administración de AMALIA GARCÍA MEDINA se fugaron 53 reos bajo la complacencia de los custodios y autoridades del penal.

Ya es un penal inseguro.

Por lo pronto, lo único claro en esta historia, dicha en voz del propio Secretario CAMBEROS, es que se están investigando al director del penal y a 60 custodios que estuvieron en la riña del 31 de diciembre de 2019. Seguramente, se sumarán los que estuvieron ayer.

Mal inicio en materia de seguridad.

Y ante la crisis de inseguridad en el CERERESO surgen las primeras interrogantes: ¿Qué pasa en realidad al interior del penal? ¿Qué hace la autoridad responsable para atender la crisis? ¿Por qué se tardan en informar sobre los acontecimientos? Cuidado, las cosas no están bien.

DÓNDE ESTÁN LAS AUTORIDADES

Por supuesto, que al estar siendo investigado el director del penal y 60 custodios, la pregunta obligada es: ¿Y dónde están las demás autoridades? No extraña observar en redes sociales que se esté exigiendo la presencia del gobernador ALEJANDRO TELLO y del Secretario General de Gobierno, JEHÚ EDUÍ SALAS DÁVILA que, hasta lo que se conoce se encuentran de vacaciones.

Todo el control lo trae CAMBEROS.

A lo que pretendemos llegar, es que, más allá de que las cosas estén bajo control en el CERERESO, por elemental sentido común, algunos sectores de la sociedad exigen la presencia de quienes gobiernan en el Estado, por lo menos, para estar al frente de las decisiones.

Aunque seguramente lo están.

En suma, los violentos acontecimientos en el CERERESO de Cieneguillas han sido nota nacional, lo que deja al Estado mal parado en este comienzo de año. Ojalá y haya un replanteamiento en la estrategia de seguridad en el penal. Y también en la de informar.

Por sentido elemental.

NOS LEEMOS EL LUNES



OPINIÓN

RAYOS DE SOL

Juan Castro

Cereso y el futbol

FÚTBOL.- Dicen que el fútbol es una acumulación de pasiones, pero que hay quienes no aceptan la derrota y de ahí vienen las agresiones tanto dentro como fuera del campo.

SE SUBIÓ EL SUELDO.- El que salió bueno para "florear la riata" y ahora para subirse el salario es el presidente municipal de Jerez, Antonio Aceves Sánchez, quien determinó en este 2020, con singular alegría, aumentarse el salario, mientras los problemas en Jerez continúan todos los días. Y si así fuera para pagar, también sería muy bueno.

JUEGO.- Alguien se encargó de esparcir el rumor de que en Zacatecas, los internos del Centro de Reinserción Social de Cieneguillas jugaban un partido de futbol cuando, el día 31 de diciembre, cuando las pasiones se encendieron y comenzó una riña.

RIVALES.- Incluso, la versión se hizo tan clara, que hubo quien se atrevió a decir que ese juego se disputaba entre equipos conformados por diversos integrantes del Cártel del Golfo y Los Zetas.

FALTA.- Un lance dentro del juego produjo una riña en la que varias de las personas privadas de su libertad sacaron armas de fuego y comenzaron a detonarlas en contra de los rivales. ¡Eso es expulsación! gritaban.

PUNTERÍA.- Al final, el saldo de la riña al interior del Cereso de Cieneguillas fue de 16 muertos y cinco lesionados, ninguno por arma de fuego, según comentó la secretaria de Seguridad Pública, así que ni puntería traían en la cancha ni en las manos.

PENALES.- Y para colmo, se habla de que tan parejo estaba el juego que para finalizar el partido dicen que quedaron empatados y se fueron... a penales.

SOPA.- Si a esas vamos, hay otra versión en el sentido de que la agresión se dio a la hora de la comida, cuando se encontraban en el comedor, porque al parecer a algunas de las personas privadas de la libertad no les gustó la sopa y a otros no les gustaban las verduras.

PRUEBA.- Incluso, dicen que cuando entró el secretario de seguridad Pública, Ismael Camberos Hernández, el reclamo fue tan fuerte que hasta él les dijo, miren, yo voy a probar la sopa para que vean que está buena, y fue cuando todos se calmaron.

AVIONCITO.- Pero lo que definitivamente calmó la situación fue cuando el propio funcionario estatal les dio personalmente de comer a cada interno, y a los que no de todos modos decían que eso no les gustaba hasta avioncito les hizo con la cuchara y la comida.

TRAICIONES.- Ya un poco más serio, resulta que al reactivarse la riña en el interior del Cereso este jueves por la mañana, el secretario Ismael Camberos informó que los problemas que se han dado son por traiciones entre los propios internos.

ARMAS.- Es decir, integrantes del Cártel del Golfo tuvieron actitudes que fueron tomadas como traiciones por sus propios compañeros, y al estar divididos en grupos delincuenciales al interior del centro penitenciario decidieron cobrársela, pero ya sin armas en el interior, ahora fueron armas hechas lo que se utilizó, incluyendo una puerta.

LARGAS FILAS.- En el primer día para que la sociedad acuda a las ventanillas a pagar el impuesto predial, se pudo observar largas filas en los municipios de Fresnillo, Zacatecas y Guadalupe. Y vaya que el frío estaba con madres... Seamos cumplidos para que la autoridad no tenga pretextos para no cumplir.



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

La tragedia en el Cereso, otro aviso al gobierno

Los cuestionamientos al Secretario de Seguridad ISMAEL CAMBEROS son acertados, ha tomado la salida fácil de siempre, como bien afirma nuestro Director GERARDO DE ÁVILA y va contra los custodios y el director del CERESO de Cieneguillas. Desde luego que tienen que ser investigados sobre el cómo fue posible el ingreso de las armas utilizadas en la masacre resultado no de una riña, sino de una verdadera batalla entre grupos de reclusos supuestamente vinculados a organizaciones criminales.

Desde hace 10 años que espectacularmente se figuran 53 presos de Cieneguillas, Zacatecas no aparecía en la cobertura informativa nacional, ahora con una tragedia que arroja 16 muertos y varios heridos, y que exhibe otra evidencia del fracaso de la estrategia de seguridad y que otra vez levanta los ánimos sociales y las preocupaciones oficiales por la inestabilidad e incertidumbre generadas.

Las críticas a CAMBEROS encuentran razón de ser por los fallidos operativos "de revisión" del CERESO, como el realizado precisamente en la víspera del sangriento evento del último del año, y que según él "tienen como objetivo, mantener el orden, control y plena gobernabilidad, así como garantizar la seguridad de internos y visitantes". Es obvio que fue una revisión muy superficial, "por encimita", es falso que aplicaron los protocolos, nunca fue una supervisión a fondo en las instalaciones o separos; ni esculcaron bien adentro ni a los que ingresaron como familiares visitantes. Se cometió pues una grave omisión que es como pecado mortal en materia de seguridad. Solo imaginemos que en esa revisión fueran encontradas las armas. Otro fuera el desenlace de la riña, pero el hubiera no existe.

Aunque la transición del 2019 al 2020 estuvo de por medio, crecieron las tensiones y versiones en la sociedad y las familias de los internos, porque nadie desde la Secretaría de Seguridad ni de la Coordinación de Comunicación Social cumplieron su responsabilidad de informar de los sucesos con oportunidad, guardaron silencio y regatearon la veracidad y fue hasta 16 horas después que ofrecieron los primeros datos. O sea, de esta tragedia debe haber culpables y sanciones por negligencia, omisiones e irresponsabilidad en el ejercicio de la función pública.

EN POCAS PALABRAS...

Y en afán de mostrar congruencia y consecuencia, además de coordinación institucional con el gobierno federal, hay que retomar el mensaje del Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR con motivo del año nuevo: "nos aplicaremos más en la inseguridad y violencia, vamos a serenar y apaciguar al país; tiene que haber progreso, bienestar y justicia, y separar la delincuencia de lo que es la autoridad."

Ningún zacatecano en su sano juicio desea o quiere ver al estado sumido en la violencia, nunca con las dimensiones de Guanajuato, donde la guerra entre grupos criminales en solo 8 años arroja 10 mil muertos, y que nos perdonen los hijos e hijas de esa tierra donde "la vida no vale nada", pero escenarios como los del CERESO, en las calles o comunidades, deben cesar, que sobrevenga la tregua que el Presidente clama, y que la eficaz coordinación y suma de fuerzas entre los gobiernos federal, estatal y municipales, hagan cumplir en serio y ahora, el mandato constitucional de garantizar seguridad, protección de la vida y patrimonio de los mexicanos y zacatecanos.

Las expresiones de buenos deseos son bienvenidas, pero más deben reiterarse los compromisos y responsabilidades de los gobiernos, con el respaldo de la sociedad.



opinión

EXPRESIÓN CULTURAL

POR ALEJANDRA DE ÁVILA

Del 4 al 18 de abril, el Festival Cultural 2020

Comenzamos un nuevo año, y con ello, nuevos proyectos, actividades y programación en cuanto al ámbito cultural se refiere. Pese a que el mes de enero siempre se caracteriza por la ausencia de este tipo de eventos, comenzamos 2020 con la noticia de que ya hay fecha para el Festival Cultural 2020, uno de los más representativos a nivel internacional.

Sera del 4 al 18 de abril cuando se desarrollen múltiples actividades en la capital con espectáculos para disfrutar de la música, danza, teatro, cine y las artes plásticas.

Eso no es todo, el eje temático de este multitudinario festival será "Cultura para el desarrollo sostenible: creación artística e industrias culturales como actores del ecosistema cultural".

Recordemos que desde hace ya varias ediciones las actuaciones giran en torno a un tema; el año pasado fue "Cultura y tecnología: expresiones de desarrollo y creatividad" con cerca de 250 eventos.

Y hablando de festivales, esperamos el internacional de cine, que por primera vez se realizará en Zacatecas, la fecha se acerca, será del 14 al 18 de enero, habrá que ver la programación que seguramente se estará anunciando en próximos días, y que sin duda, apoyará a la promoción del séptimo arte mexicano y nuevos talentos.

¿QUÉ HACER EN ESTAS FECHAS?

Teniendo en cuenta que, aún son vacaciones, para la mayoría, aquí te dejo la recomendación de hoy para visitar en Zacatecas.

El Museo De Arte Abstracto Manuel Felguérez, además de sus colecciones permanentes, integra en las salas temporales dos nuevas muestras: "Vuelo de Tanizaki", de Lenka Klobásová e "Hiroyuki Okumura 2019" de Okumura, una excelente opción para visitar.

Además, les cuento, el recinto, desde hace algunos días ya cuenta con iluminación escénica para disfrutar su belleza arquitectónica, sobre todo por las noches, sin duda un lugar imperdible por conocer.



Yairsinio D. Garía

Qué sé de Justicia Electoral

La conclusión de un año siempre debe ser una oportunidad para analizar las acciones llevadas a cabo en ese periodo de tiempo, para valorar los aciertos o errores y las causas de cada uno, para dar continuidad a aquellos proyectos personales y profesionales que estén dando frutos, así como para iniciar nuevos.

En el contexto nacional, es claro que existirán una serie de modificaciones al marco jurídico en diversos ámbitos, entre ellos el electoral, lo que obligará a los operadores jurídicos a hacer adecuaciones a la forma en que llevan a cabo su actividad sustantiva, con independencia de ello; quienes se encargan de la administración de los mecanismos materiales deben de buscar que los procesos electorales sean más eficientes y que den certeza a la ciudadanía.

Debe tenerse en cuenta que la función electoral constituye un elemento esencial del estado que se considere democrático, pues, es a través de la ejecución de los diversos mecanismos que permiten que se integren los poderes públicos a través del sufragio, por el cual, la ciudadanía expresa su voluntad, se materializa el principio de soberanía popular.

En este tenor, quienes participamos en alguna parte del sistema plebiscitario tenemos el deber de tutelar que los principios constitucionales rectores de la materia sean observados, buscando depurar cualquier irregularidad o ilicitud y con ello, abonar a la confianza ciudadana en el sistema democrático.

Por supuesto que las instituciones electorales deben de transparentar su actuación y regir su función de conformidad con las disposiciones legales aplicables, y ciudadanizar su actuación a través de medidas como la simplificación del lenguaje, pero también; le corresponde a la ciudadanía el deber de involucrarse en este tipo de cuestiones.

Esto es así, pues la riqueza de la vida pública no sólo depende de la actuación de los órganos gubernamentales, sino también de la participación ciudadana que en todo momento debe mantener una visión crítica sobre el desempeño del

estado y de los servidores públicos que lo integran.

No está por demás decir que, tanto la sociedad como el estado, deben buscar desde sus respectivos ámbitos la optimización de la función pública, así como la observancia irrestricta de la ley con miras a crear un verdadero estado de derecho y con ello mejorar las condiciones de vida de la población.

Desde luego, que contribuir a mejorar la vida nacional requiere de disciplina, trabajo y sacrificios, sin embargo; al sumarse de forma conjunta a esta labor se conseguirán logros de forma individual y colectiva.

@yairgarciaortiz



Arturo Jairo

El gran salto de México

Hace 33 años en diciembre de 1986 falleció un zacatecano ilustre José Luis Rivas Madrazo, su vida fue de permanente estudio y verdadera devoción por el servicio público. Se graduó como economista en la UNAM en 1965 y a partir de ese año, se integró laboralmente a la Comisión Federal de Electricidad, en 1970 es el Jefe de Presupuesto del Sector Eléctrico Nacional y al año siguiente es designado Secretario Particular del Director General de Nacional Financiera, desde donde promueve la constitución del Patronato Pro Desarrollo Económico de Zacatecas, presidido por el Ing. Jaime Dovalí Jaimés, Director de PEMEX. Posteriormente trabajó con diversos cargos en el Banco Nacional de Crédito Rural, editorialista del periódico Novedades y en la Secretaría de la Reforma Agraria. En 1986 fue el Director de Relaciones Institucionales del Banco Nacional Pesquero y Portuario.

Como economista en 1986 estimaba que las estrategias económicas y políticas de nuestro país no obtenían los resultados esperados. Es por ello, que consideraba que el dirigente chino Mao Tse Tung, se había propuesto en su tiempo, dar el "gran salto" de China, y para ello convocó a una formidable revolución cultural; pero ese salto pareció

perderser en el vacío, con todo su empuje y disciplina. No logró salir de los niveles de pobreza.

Adicionalmente en ese mismo año, en sus editoriales publicados en el mencionado periódico, coincidió con los análisis que aseguraban que el crecimiento del PIB en nuestro país, llegaría entre menos uno y más uno. Con un crecimiento los siguientes años del 4 por ciento en promedio. Así mismo, desde entonces preocupaba alcanzar la estabilidad económica perdida, en aras de un populismo gritón y efectista. Y se afirmaba "no quiere decir esto que siga una estrategia maoísta, ya que en China misma, la han descartado", sino que debe actualizarse el sueño de desarrollarse el país en pocos años.

Para ello se requiere lograr alcanzar el reto de dar ese gran salto, en un tiempo reducido y con costos económicos menores. Recordando que de alguna manera México en 1934 concluyó una Revolución con sangre y dolor, así como pérdidas materiales hasta llegar a la Toma de Zacatecas.

Considerando que antes han podido hacerlo Japón y Corea del Norte, empleando el poder del Gobierno, pero no desestimando la iniciativa del sector privado. Lo anterior, condicionado a que los sectores económicos se sumaron al proyecto nacional, en lugar de disputarse el poder; así como los obreros pudieron conciliar los intereses políticos gremiales con la productividad.



Más Violencia Entre Reos

Por Silvia Montes Montañez



Dando la cara

TODAVÍA con la impresión de la riña en el Cerereso Varonil que culminó con 16 personas muertas, este jueves se registró un nuevo enfrentamiento. Los presos ni necesitan armas, mataron a golpes a uno e hirieron a cinco. La conclusión obligadísima es que ha sido imposible, históricamente, evitar estos eventos.

LAS CÁRCELES siguen siendo un polvorín que estalla en el momento menos esperado pero no recuerdo yo que haya ocurrido algo de estas dimensiones en Zacatecas. Son muchos decesos que deben asumirse como un gran llamado de atención a las autoridades.

CADA VEZ que ocurre viene regularmente el relevo en algún cargo de dirección de alguna dependencia relacionada con el tema, sin embargo estas decisiones no han impactado lo suficiente porque, transcurrido poco o mucho tiempo, vuelven y se repiten motines, refriegas, asesinatos, etcétera.

QUE TRISTE y que alarmante.

DESDE el gobierno se informa que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) colaborará con la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE) y aportará los elementos que resulten necesarios para el esclarecimiento de los hechos. Ahora mismo tiene elementos de corporaciones vigilando el lugar.

LO CONFIRMÓ su titular Ismael Camberos Hernández, quien señaló que se investigará al total del personal que labora en el centro penitenciario, tanto el del turno anterior como el que permanecía en servicio cuando se registró *la riña de grandes dimensiones* (eso lo digo yo)

EL FUNCIONARIO afirmó que la revisión tiene como propósito determinar la probable colusión al permitir el ingreso de

armas. El sentido común indica que la hubo y que sigue siendo éste el gran problema en México y en Zacatecas donde es imposible acabar con el cáncer de la corrupción.

HACE tiempo comenté aquí el caso de una persona conocida que ingresó y que podía comunicarse conmigo sin el menor problema porque tenía su celular igual que algunos amigos que hizo dentro del Cerereso. Todo puede ocurrir en el lugar y es preocupante.

POR AHORA Ismael Camberos aseguró que el tema se abordó con el Grupo de Coordinación Local, que es encabezado por el Gobernador Alejandro Tello, quien lamentó el deceso de los internos y giró instrucciones para reforzar la vigilancia, seguridad y revisiones al interior del centro penitenciario.

NO ES consuelo, pero desde hace décadas que ejerzo la tarea periodística he constatado que hechos lamentables ocurren una y otra vez sin que nadie haya encontrado aún la forma de evitarlos y erradicarlos de una vez por todas.

Y LA reacción es invariablemente la misma, porque además no puede ser otra: Se realizarán revisiones continuas. El punto sensible es que se registra *más violencia entre reos*. No quisiera decirlo pero ahora simplemente arrancaron una puerta y con esa ultimaron a la víctima. Horrible.

LAS COSAS, en todo caso, no están bien y duele comenzar así el 2020, sin embargo el propio perfil delincuencial motiva estos sucesos, bandas en pugna intereses y mucha descomposición humana adentro y afuera. Lo siento muchísimo.

Nos encontramos mañana en la **7 de Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

"Su ambición, maldad, obsesión por el poder y carencia de escrúpulos, lo llevó a ser presidente de México, con una gestión dolosa, violenta y asesina; Felipe Calderón no conforme quiere regresar a la vida política como diputado o peor aun a la presidencia con su mal logrado partido, ¿no lo permitamos!": Rocío Vázquez.

CHALCHIHUITES, ZAC. Jueves 2 de enero de 2020.- Oro, suplico, ruego, imploro, pido a las milagrosas Santa Estefanía Quinzani y Santa Genoveva me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz prometida, promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello, hace más de tres años, cuando era candidato a gobernador de Zacatecas, y que no ha cumplido.

QUE LOS Malos Organizados y Los Peores Desorganizados, piensen en lo que sufren sus inocentes familias y rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir, sus letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus terroríficas armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Viernes (hoy) sea un hermoso día lleno de amor, salud, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes sus familiares y amigos leales. Amén.

Un Infierno Llamado Zacatecas

¡**MADRE MÍA** de Guadalupe! Me acaban de confirmar que son 16 lo internos del Penal de Cieneguillas asesinados a balazos, esto es una gran tragedia que desacredita a Zacatecas entero.

-PERDÓN, Madre Teresa, pero el "desacreditado" es el gobierno de Zacatecas, o sea su Góber Precioso, no el pueblo que hemos sido la víctima de un aprendiz de político que no ve más allá de sus narices y que ha permitido que la violencia y la inseguridad se hayan desbordado como nunca antes.

-ESTOY DE acuerdo con usted, doña Petra -dice don Roberto-, la ambición desmedida de Alejandro Tello por ser gobernador de Zacatecas nos arrastró a esta situación. Nomás se sentó en su mullido sillón de Palacio de Gobierno y se olvidó por completo de atender el gran problema de violencia e inseguridad, como lo había prometido en campaña.

EL PRIMER error de Tello fue no confiar

Mi Jardín de Flores

Un Infierno Llamado Zacatecas

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna



Cinthia Nayeli Vázquez



Alfonso Durazo Montaña



Ismael Camberos Hernández

en en la gente de Zacatecas: primero contrató al general Froylán Carlos Cruz que no era de aquí, que resultó un petardo, pero el gobernador no aprendió la lección y nueve meses más tarde lo cesó y se trajo de San Luis Potosí a Ismael "El Mayo" Camberos Hernández, que resultó peor.

Y NO MIENTO: ahí están los números, que ponen al narizón Tello como el peor gobernador de Zacatecas en toda la historia en materia de inseguridad. No me voy a cansar de decir que Alejandro defraudó al pueblo que confió en él debido al "Contrato firmado con Zacatecas", en el cual plasmó su firma al margen de sus compromisos, con un "si no cumplo, jme voy!".

ESTO, A todas luces, es un descomunal fraude aquí y en China, porque además le puso fecha a su compromiso firmado: "dos años seis meses"; llegado el vencimiento del contrato con Zacatecas, Tello se rajó y no cumplió con su palabra. Pero además, "El Pinocho de Bernárdez" no acepta su responsabilidad, ¿recuerdan que respondió a los reporteros cuando lo cuestionaron sobre la brutal violación y el cobarde asesinato de la niña Cinthia Nayeli Vázquez de 16

ma porque yo no maté a Cinthia, tenemos que ser parte de soluciones no de problemas".

Y ASÍ, de esta manera tan inhumana, el narizón se lavó las manos.

PERO ESTABA claro que ese no era su día, porque enseguida vomitó esta perla:

"ES UN tema muy delicado lo que estamos viviendo de inseguridad, tenemos un policía estatal fallecido, tenemos un regidor de Ojocaliente fallecido, tenemos un ataque contra la comandancia de Cañitas de Felipe Pescador, el tema de Cinthia Nayeli o el tema del velador del mercado de Fresnillo". "Estamos viviendo tiempos muy complejos, muy convulsos, por eso tenemos que cerrar filas, hacer un frente común, y más que descalificación, más que señalamientos, hoy Zacatecas necesita de todos, que el ciudadano denuncie (sic) y la autoridad ejerza la ley (resic)", esto es lo que Tello respondió y está escrito en la edición del martes 17 de octubre de 2017 de nuestro Diario **Página 24 Zacatecas.**

-EN ESA fecha, Tello tenía ya un año, un mes y dos días en el poder y la violencia y la Inseguridad ya estaban desatadas.

-SEAMOS ciertos, don Roberto: El Tello desató la violencia y la inseguridad desde el primer día de su gobierno, porque su prioridad, desde un principio, fue Miguel Alonso, meter a la cárcel a quien lo hizo gobernador de Zacatecas.

A TELLO la violencia y la inseguridad le valen gorro. Por eso trae a gente de otros estados de la República, no quiere testigos permanentes. Los secretarios de Seguridad, foráneos, se van y no dicen nada de nada, en cambio los nativos serían su conciencia permanente del tremendo fracaso de su administración.

-NO LO creo, lo que sucede, según me dicen, es que Don Alejandro Tello ha dicho que en Zacatecas no hay gente preparada para ese cargo. A ver, don Roberto, si usted fuera gobernador ¿a quién invitaría para la Secretaría de Seguridad Pública?.

-AL LICENCIADO Aquiles González Navarro, exprocurador general de Justicia con el gobernador Ricardo Monreal Ávila, una gente capaz y honesta que entregó muy buenas cuentas. Era entrón, ¿eh? Y traía en orden a su gente, los disciplinaba. Hizo muy buen papel y ahí están los números: no había matanzas y las carreteras de y

TODO EL estado eran seguras hasta de noche.

-AHORA QUE lo recuerdo, el problema de violencia e inseguridad es cada vez más grande; Don Alejandro Tello ya no tiene control ni de los internos del Penal de Cieneguillas que están resguardados por cuatro paredes y decenas de custodios vigilándolos,

años, estudiante de secundaria de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (BUAZ)?.

-SÍ, CLARO, lo recuerdo perfectamente.

-¿QUÉ DIJO?.

-";YO NO la maté!".

-YO RECUERDO cuando la BUAZ organizó una gran movilización, marchó y se plantó frente a la Casa de los Perros y a gritos le exigió al gobernador que saliera y diera una explicación. El Tello se negó y después se echó un rollote:

"¿TÚ SABES -dijo en entrevista- por qué no salí a dar una explicación, crees que la conducta de las masas nos va a llevar a una solución que es la que queremos?, ellos claman justicia, no provoquemos odio, no provoquemos encono", dijo sin recordar que las masas, con su voto lo llevaron al poder, pero ahora las satanizaba.

Y TRONÓ:

"REALMENTE no tengo ningún proble-

Viene de la Página 9

algunos con armas largas-

"El Crimen Uniformado que Protege a la Delincuencia"

-TODO ESTO es porque, como lo hemos comentado en reiteradas ocasiones, son muchísimos los policías, de todos los niveles, que están y cobran en las filas del narco. Hoy, en el Diario Hermano **Página 24 Jalisco**, sale una entrevista hecha a Alfonso Durazo Montaño, secretario de Seguridad Nacional y dice al respecto:

"NO HABRÁ concesiones para el 'crimen uniformado que protege a la delincuencia organizada'", reiterando lo que escribió ayer miércoles en su twitter:

"INICIAMOS este año con pendientes y retos. Seguiremos combatiendo la corrupción en los cuerpos de seguridad y no daremos ninguna concesión al crimen uniformado que protege al crimen organizado".

Y NO SE les olvide que Tello protegió a ultranza al policía de élite John William Casara Luna, alias "El Comandante Colombiano", quien por la madrugada secuestró, torturó y

asesino Iván Espino Colunga, un jovencito de 16 años de edad. ¿No recuerdan que la mamá de la víctima, Inés Colunga Montes, denunció tal atrocidad y también acusó al súperpolicía extranjero de tener relaciones con el narco?-

EL PEDO ES ese, y usted, Madre Teresa, lo escribe con mucha discreción y elegancia: "Los Malos Organizados", pero Durazo fue contundente: "El Crimen Uniformado".

-PUES AL Tello ya le llegó el agua a los aparejos: no sólo fueron 17 los reos asesinados a balazos dentro de Cieneguillas, sino que el hampa despidió el año viejo con seis asesinatos más:

EL MARTES 31 de enero, en Pánuco, los cuerpos sin vida de tres hombres que había sido secuestrados, torturados y asesinados a balazos, aparecieron tirados cerca de la carretera que conduce a las comunidades de San Antonio del Ciprés y Los Pocitos.

DE LOS ASESINOS no se sabe nada.

EN FRESNILLO, ese mismo martes 31, alrededor de las 22 horas, en la calle Centauro de la Colonia Francisco Villa, mataron a tiros a otro hombre. Los sicarios, que iban en una camioneta se le acercaron y lo cocieron a balazos. No se sabe nada de los asesinos.

ENJEREZ, a eso de las 23:00 horas mataron a golpes a Filiberto; tenía 30 años de edad; el joven había sido secuestrado. Sus asesinos huyeron con sospechosa tranquilidad y seguridad del lugar de los hechos: a orillas de la carretera que conduce a La Ermita.

Y MINUTOS después, la muerte llegó a Moyahua y asesinaron a otro hombre de varios balazos, dejando una estela de sangre e impunidad, mientras que Tello estaba de vacaciones.

-¡QUÉ HORROR! 22 asesinatos en menos de 24 horas.

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

HOY JUEVES 2 de enero de 2020 se cumplen dos años y 69 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas

estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

EL CERERESO DE CIENEGUILLAS ESTÁ QUE ARDE. El cierre del año para el Gobierno Diferente estuvo que arde y empezando este 2020 no se queda atrás. Los recientes acontecimientos en el Cerereso de Cieneguillas prendieron las luces rojas, esas que cuando uno las ve en el bulevar le generan un escalofrío, deseando que, al reporte que vayan, no esté involucrado ningún familiar ni conocido. Esas luces duraron prendidas día y noche desde el 31 de diciembre afuera del centro penitenciario, de guardia, a la espera de que no ocurriera otra riña campal, como la que dejó 16 muertos. Pero no, siguieron activas ayer que se volvieron a dar otro agarre, grupos antagónicos del crimen organizado, asegura **ISMAEL CAMBEROS**, y el resultado fue otro deceso. Fugas o riñas campales son situaciones que en nada ayudan al clima de seguridad en la entidad. El gobernador **ALEJANDRO TELLO** debe poner atención en ello y acabar de dar el palomazo que tenía en espera, a los cambios en las áreas penitenciarias.

GOBIERNO FEDERAL NO DEJA SOLO A TELLO. Hasta eso que el Gobierno Federal no ha dejado solo a **TELLO** con esta situación. Por medio de la Secretaría de Seguridad Pública y Participación Ciudadana, que encabeza **ALFONSO DURAZO MONTAÑO**, se consiguió que más elementos de la Guardia Nacional vigilen el centro penitenciario que, dicho sea de paso, está más poblado por personas que cometieron delitos federales que comunes, así que, en justa medida y ante la contingencia, el apoyo del gobierno de **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, responde a la petición de ayuda. Ya nomás falta que les cuadren las fechas y los números, para que acaben de llevarse a estos presos federales que tanto le cuestan a Zacatecas, en todos los sentidos..

GOLPE FINANCIERO; CAEN LAS REMESAS. En los tres últimos años no se había registrado una caída tan considerable de las remesas que envían los paisanos a México. Durante noviembre de 2019, se reportaron 2 mil 898 millones de dólares, lo que representa 2.5% menos de lo que se registró en el mismo mes de 2018, según calculó el Banco de México. Con el comparativo mensual, fue 99% menos que lo que enviaron durante octubre, así que habrá que esperar a ver los análisis de los envíos de diciembre... Con razón me queda esperando este año; el compadre Sergio no me mandó nada... ese es el porcentaje que falta en los envíos...

CATY MONREAL SIGUE EN CAMPAÑA. La heredera del clan **MONREAL**, **CATALINA MONREAL PÉREZ**, sigue en campaña, rumbo a lo que se fijó entre caja y caja: la presidencia estatal de su partido, Movimiento Regeneración Nacional, a la espera de que se fijen los nuevos lineamientos para postularse. En tanto, sigue su movimiento, sumando más gente, dando a conocer las ideas que pretende impulsar que, asegura, no es que no existan ni pretende descubrir el hilo negro, simplemente es que cada quien las trabaja como quiere y anda como el azadón, así que está convencida de que se pueden hacer las cosas, como el desarrollo sostenible, hambre cero, salud y bienestar, educación de calidad, igualdad y género, agua limpia y saneamiento, energía asequible y no contaminante... Y otros más... ande pues...

EMPIEZAN LOS DESCUENTOS EN EL PREDIAL. Hoy comenzaron a llegar los contribuyentes de la capital a la presidencia municipal para pagar su respectivo Impuesto Predial. Comenzaron las filas para que les den sus ordenes de pago conforme a sus propiedades y tomatal que se les va la luz. Aunque el servicio está de guardia hasta las 2 de la tarde, en las cajas se cerrará hasta las 5 de la tarde para tratar de dar el mayor servicio a los contribuyentes, pero hoy se tuvieron que regresar con su dinerito en mano porque tuvieron que cerrar todo. A ver si hoy ya les tienen arreglado los de la CFE y siguen con el primer propósito del año: la recaudación.





Desayunando con...

Fotos: Rocío Castro Alvarado



Juana Carina Ramirez Serrano y David Sánchez Cruz, desayunando en el restaurante del Hotel Emporio.



Geraldine Aguirre Gómez, asesora victimal y el empresario Alberto Campos Díaz, desayunando en el restaurante Gorditas El Tío.



José Luis Oviedo Morales, sacerdote; Alejandra Gómez Tañe y Denis Contante Gómez, desayunando en el restaurante Acrópolis.

Si las Fotos Hablaran Dirían que...

